
 
第４３３回 東京大学図書行政商議会議事要旨 

 
日  時   平成２９年７月１９日（水） １０：００～１１：３０ 
場  所   史料編纂所地下１階 大会議室 
出 席 者   ＜委員長＞久留島典子 ＜副委員長＞堀 浩一、畑中研一  

＜委 員＞新田一郎、康永秀生、高井まどか、齋藤希史、櫻井博儀、松木武祝、 
小野塚知二、菅原克也、橋本鉱市、岡﨑朋彦（代）、志甫 淳、月橋文孝、今井 浩、 
三谷武司（代）、新谷昌人、大木 康、大湾秀雄、末柄 豊（代）、永沼政広（代）、 
塩澤真人、吉信 淳、青山 潤（代）新谷元嗣、鴨川達夫 
＜ｵﾌﾞｻﾞｰﾊﾞｰ＞田中 純、味埜 俊、中村 宏、高橋 努、蓑輪顕量 

※(代)は代理出席者 
欠 席 者  柴田龍弘、葛西康徳、春山富義 
列 席 者   熊渕智行、細川聖二、杉田茂樹、大澤正男、久保田壮活、市村櫻子、千葉栄夫、木下 直、

石川一樹、原香寿子、小川真美、上田春江、守屋文葉、金藤伴成、村上晋司、野口真理子、

濱田すみ子、森田美由紀、本多 玄、三浦圭子 
 
配付資料   

１. 第 432 回図書行政商議会議事要旨 

２. 総合図書館別館の運用開始について 

３. 総合図書館本館改修後の各エリア概要図 

４. 総合図書館本館改修に伴う代替サービスエリア 

５．附属図書館将来計画特別委員会議事次第 

６. 第 40 回駒場図書館運営委員会議事次第 

７. 平成 29 年度第 1回柏図書館運営委員会議事次第 

８.「工学部の進学選択応援コーナー」の駒場図書館内設置について（報告） 

９. 第 1 回ふね遺産認定のお知らせ 

 

別綴資料 オープンアクセスハンドブック 

 

○ 第 15 回サイエンスカフェ「植物細胞壁研究の今 ～壁ってかたい？やわらかい？」 

○ 英語落語鑑賞会 

 

 

＜開 会＞ 
・久留島委員長の主宰のもとに開会した。 
・議事に先立ち、今回より、図書館関係の総長補佐である鴨川達夫教授（史料編纂所）が出席する旨

報告があった。 
 



＜議 事＞ 
１．前回議事要旨の確定 

久留島委員長から、第４３２回議事要旨（資料１）が確定し、ホームページ上で公開した旨の報告

があった。 
 

２．報告事項 
（１）総合図書館別館の運用開始について 

杉田情報サービス課長から、資料 2に基づき、7月 10日から代替学習スペースとして運用を開始し

た総合図書館別館施設の概要について報告があった。 

 
（２）総合図書館本館の改修工事および代替サービスの状況報告について 

杉田情報サービス課長から、資料 3、4 に基づき改修工事後の総合図書館本館の各エリアの概要と、

改修工事期間中の代替サービスエリアの運用状況について説明があった。改修工事後の座席数に関す

る質疑応答があり、最終的な座席配置等は未確定であるものの、現時点での見込み等を再確認した上

で、後日報告することとした。 
 

（３）オープンアクセスハンドブックの刊行について 
高橋事務部長から別綴資料の刊行について報告があった。 

 
（４）附属図書館将来計画特別委員会報告について 

堀将来計画特別委員長から、資料 5 に基づき報告があった。アジア研究図書館の組織的位置づけに

関しては、当初は総合図書館に設置する施設とした上で、別途他の部局に分館・分室を設置可能とす

る方向で詳細を検討していくこととした旨の説明がなされた。 
 

（５）駒場図書館運営委員会報告について 

田中駒場図書館長から、資料 6に基づき報告があった。 

 
（６）柏図書館運営委員会報告について 

味埜柏図書館長から、資料 7に基づき報告があった。 

 
３．その他 
（１）学術資産等デジタルアーカイブ化事業報告について 

熊渕総務課長から、平成 29 年度のデジタルアーカイブ加速プログラム事業予算のうち、附属図書館

配分分の執行計画について報告があった。 

 

（２）連携研究機構ヒューマニティーズセンターの発足について 

久留島委員長から、連携研究機構ヒューマニティーズセンターが、科所長会議、役員会等の議を経

て７月１日付けで発足した旨の報告があった。 

 



（３）第 3次配分要求結果について 

久留島委員長から、第 3次配分要求の４件について結果報告があった。 

 

（４）「工学部の進学選択応援コーナー」の駒場図書館内設置について 

高井委員から、資料 8に基づき報告があった。 

 

（５）柏図書館所蔵平賀譲文書の「ふね遺産」認定について 

味埜柏図書館長から、資料 9に基づき報告があった。 
 

（６）柏図書館のイベントについて 
味埜柏図書館長から、配布したチラシに基づき、報告があった。 

 

久留島委員長から、次回は 9月 26日の開催を予定している旨の発言があった。 

 
〈閉 会〉 
 


